

Comme publications éphémères, de 1852 à 1864, il y avait *Le Cultivateur Indépendant* de V. H. Pacaud, le *Bas-Canada* de G. I. Barthe et C. O. Doucet, *L'Echo du Saint-Maurice* d'Abraham Désaulniers, la *Gazette des Trois-Rivières* de J. A. N. Provencher, Calixte Levasseur et H. G. Macaulay, *La Sentinelle* de J. A. N. Provencher.

Dans l'*Ere-Nouvelle* et la *Sentinelle*, j'ai publié mes premiers vers, ma première prose—il y a plus de quarante ans. Tout ce qui s'est passé depuis me semble d'hier. C'est peut-être ancien pour les jeunes. En ce cas, qu'ils continuent la liste.

BENJAMIN SULTE

Assistant au trône pontifical. (VI, VIII, 741.)

—A ajouter à la liste des archevêques et évêques canadiens assistants au trône pontifical publiée dans les *Recherches Historiques*, vol. 6, p. 287 : Mgr Dominique Racine, évêque de Chicoutimi. Mgr Racine prit ce titre, pour la première fois, dans son mandement du 19 mars 1883. V.-A. H.

L'honorable François Mounier. (II, II, 152.)—

L'honorable François Mounier, conseiller exécutif, examinateur en chancellerie et juge des plaidoyers communs, mourut à Québec le 17 juin 1769. Il fut inhumé le lendemain dans la "chapelle de l'évêché." P. G. R.

Les corvées au commencement du régime anglais. (VII, VIII, 822.)—

Il paraît hors de doute que, contrairement à la règle existant sous la domination française, les gens employés en corvée étaient payés par les autorités militaires anglaises. Le 25 novembre 1779, il fut donné ordre de poursuivre certains individus qui s'étaient soustraits à la corvée, parce qu'on les avait amplement payés et qu'on avait pourvu à leurs besoins en les appelant à ce service. Le 6 janvier 1780, le colonel Saint-George